
                                            
                                                                                                          
A C T A  N º 1 2 5 4: En la ciudad de Sunchales, 
departamento Castellanos, provincia de Santa Fe, a los 
dos días del mes de julio del año dos mil catorce, 
siendo las dieciocho horas, se reúnen en la Sala de 
Sesiones los miembros del Concejo Municipal en sesión 
ordinaria, cuya nómina figura al margen de la presente, 
con la presencia de la Secretaria del Cuerpo y personal 
administrativo. Presencian la sesión medios 
periodísticos locales. A la hora señalada 
precedentemente hace uso de la palabra el Presidente 
del Concejo Municipal Arq. Horacio Bertoglio (FPCyS-
PDP): “Buenas tardes a todos, damos inicio a una nueva 
sesión ordinaria. En primer lugar invito al Concejal 
Pablo Pinotti a izar la bandera”. Aplausos. Pide la 
palabra el Concejal Leandro Migliori (PJ): “Bien, 
gracias. Ante todo para hacer un pedido, utilizando el  
artículo sesenta y uno de nuestro Reglamento Interno, 
si podemos ingresar en el día de hoy un Proyecto de 
Ordenanza, sobre una modificación del artículo cuatro 
de la Ordenanza Nº 2222/12 que trata la Zona de 
Estacionamiento Medido. La moción, de acuerdo a nuestro 
Reglamento Interno es ingresarla como punto número 
nueve del Orden del Día, y posteriormente, quiero 
simplemente hacer mención que en el día de ayer se 
cumplen cuarenta años del fallecimiento del General 
Perón, un referente muy importante para nuestro Partido 
Justicialista en el cual él ha sido un emblema y ha 
llevado adelante muchas acciones en defensa del bien 
del ciudadano y de los trabajadores. Es un hecho para 
nosotros muy importante y creo que tiene la 
transcendencia realmente importante para el 
Justicialismo, por lo cual no quería dejar de 
destacarlo en el día de hoy. No sé si mi compañero de 
bancada quiere ampliar con respecto a este tema”. Pide 
la palabra el Concejal Oscar Girard (PJ): “Simplemente, 
recién lo decíamos, antes de la sesión, y creo que 
tiene que ver con la madurez que tenemos que tener 
desde el punto de vista político, fundamentalmente en 
los lugares donde nos conocemos, independientemente de 
las ideologías, independientemente de los 
acontecimientos, para nosotros es algo muy loable de 
rescatar, teniendo en cuenta, más allá de las 
conquistas que pudiese haber habido en la época del 
General Perón, cuyas, la mayor cantidad de acciones 
apuntaron a la libertad de la comunidad, tiene que ver 
con una defensa a la democracia en épocas que no era 
tan fácil, donde era cuestión de proponerse vivir en 
democracia, ir y votar, sino que como decía él en 
muchos de sus términos, “las cosas no se solicitan, las 
cosas no se piden, las cosas se hacen”, en consecuencia 
me parece interesante, por lo menos a partir de este 
Concejo que, independientemente de las investiduras 
políticas, cada vez que ocurre un acontecimiento de 
estos, y en esto pido la disculpa del caso, es que 
podamos estar juntos, porque en definitiva, lo que se 
habla en ese momento más allá de lo político, es el 
aporte que han hecho a esto que tanto valoramos y que 
no solamente se trata de votar cada cuatro años o cada 



                                            
                                                                                                          
dos años, que es la defensa de la democracia. Muchas 
gracias”. Toma la palabra el Presidente del Concejo 
Municipal Arq. Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): “Gracias 
a ustedes dos. Entonces a consideración la moción del 
Concejal Migliori de hacer uso del artículo sesenta y 
uno del Reglamento Interno, incorporando como punto 
noveno, último punto del Orden del Día, Proyecto de 
Ordenanza modificando el artículo cuarto de la 
Ordenanza 2222/12 referida a Zona de Estacionamiento 
Medido. Es moción”. Aprobado. Toma la palabra el 
Presidente del Concejo Municipal Arq. Horacio Bertoglio 
(FPCyS-PDP): “Aprobado por unanimidad, queda 
incorporado al Orden del Día”. A continuación queda a 
consideración del Cuerpo Deliberativo el siguiente 
Orden del Día: 1º) Aprobación Acta Nº 1247: Toma la 
palabra el Presidente del Concejo Municipal Arq. 
Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): “Solicito la aprobación 
del Acta Nº 1247”. Aprobada. 2º) Informe de 
Presidencia: Toma la palabra el Presidente del Concejo 
Municipal Arq. Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): “El día 
miércoles veinticinco de junio, Concejales Toselli, 
Ghione, Girard, Migliori y Bertoglio, tuvimos una 
reunión con el Contador Fernando Cattáneo, ya que nos 
encontramos trabajando con un Proyecto que está en 
comisión, que trata sobre la regulación de antenas en 
nuestra localidad. A las diecinueve horas treinta 
minutos los mismos Concejales tuvimos una reunión con 
vecinos del barrio Lomas del Sur, que fue motivo de un 
parte de prensa del Concejo Municipal, por una serie de 
inquietudes que vecinos del sector juntamente con 
representantes de la vecinal nos transmitieron, 
participó también de la reunión el responsable del área 
de Servicios Públicos, el señor Luis Zamateo. El día 
jueves de la semana pasada a la hora diecisiete 
treinta, se trabajó en comisión y a la hora diecinueve 
los Concejales Ghione, Toselli y quien les habla 
asistimos al inicio del Programa de actividades por los 
setenta y cinco años que la Cooperativa Agrícola 
Ganadera de nuestra ciudad presentó en la Sala Mercosur 
del Hostal del Parque Casic. El lunes ya de esta 
semana, el lunes treinta de junio, a la hora 
diecisiete, los Concejales Ghione, Toselli, Pinotti, 
Girard y quien les habla trabajamos en comisión 
recibiendo al señor Raúl Colombetti, por temas de la 
agenda de esta semana, Semana del Cooperativismo. A las 
dieciocho horas treinta minutos los mismos Concejales 
trabajando en comisión recibimos al Secretario de 
Hacienda, Señor Héctor Deluchi y a partir de la hora 
diecinueve recibimos al Consejo de Administración de la 
Fe.Coop.E.S., reunión en la cual nos comentaron las 
actividades que desarrollan intercambiando opiniones. 
El martes, el día de ayer, a las diecisiete horas 
treinta minutos trabajamos en comisión. Esta mañana a 
la hora diez, el Concejal Pinotti, la Concejala Ghione 
asistieron a la invitación por los diez años de la 
Cooperativa escolar en la Escuela Pioneros de 
Rochdalle, la Escuela 1212. Y a posterior de esta 
sesión ordinaria, vamos a recibir, dando respuesta a 
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una nota que ingresó en la sesión pasada, a 
representantes de las Comisiones Vecinales de la 
ciudad, conjuntamente según su solicitud, con tres 
Secretarios que consideramos oportunos que participen, 
los Secretarios Adrián Sola, Héctor Deluchi y Gerardo 
Corroto. Si nadie tiene alguna otra cosa que agregar 
como actividades del Concejo, pasamos al tercer punto 
del Orden del Día, leyendo por secretaría la 
correspondencia recibida”. 3º) Correspondencia 
recibida: Secretaría procede a su lectura: -Nota Centro 
de Especialidades Médicas solicitando delimitar 
estacionamiento para motos frente a la institución 
médica, para un mejor orden y servicio a la población. 
Finalizada la lectura, pide la palabra el Concejal 
Leandro Migliori (PJ): “Perdón secretaria, ¿Quién la 
envía? El CEM, perfecto, de todos modos en el día de 
hoy, el Proyecto de modificación de Ordenanza que está 
ingresando, que he pedido como último punto del Orden 
del Día, data de eso, si bien lo hemos hablado en el 
día de ayer los Concejales en pleno, así que va a ser 
la respuesta, estaría solucionando el pedido que está 
realizando en este momento la gente del CEM. Así que, 
habla específicamente de esta cuestión, prolongar lo 
que es estacionamiento”. Toma la palabra el Titular del 
Concejo Municipal Arq. Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): 
“Bien, yo propondría si están de acuerdo, pasar la nota 
a comisión de tal manera de poder contestarles que en 
realidad se va a contestar con una medida legislativa. 
Pasamos nota a comisión”. -Nota de la Cooperativa 
Escolar de la Escuela de Educación Secundaria Orientada 
Nº 445 “Carlos Steiglder -Cooper-Ar- invitando a 
participar del 10º Encuentro de Cooperativas Escolares 
a desarrollarse en la institución educativa el día 
jueves 3 del cte. -Nota de la Comunidad Educativa 
Jardín Materno Infantil Municipal invitando a 
participar del acto con motivo de la celebración de un 
nuevo aniversario de la Declaración de la 
Independencia, que tendrá lugar el viernes 4 de julio a 
la hora 10:45 en la citada Institución. -Nota de la 
Dirección de Desarrollo Humano y Familia y Comisión de 
Instituciones de Bien Público, invitando a la reunión 
el día 7 de julio a la hora 18 en Casa del Niño. 
Informan contenido Orden del Día.- 4º) Decretos 
remitidos por el D.E.M. a título informativo: 
Secretaría procede a su lectura: “Nº 2340/2014: “Art. 
1°)  De los requisitos Generales: Podrán acceder a los 
beneficios previstos en la Ordenanza Nº 2217/2012 todos 
aquellos que queden incluidos dentro de los siguientes 
criterios de selección: a)  Grupos familiares con hijos 
menores, tercera edad y personas con discapacidad. b) 
El solicitante que posea ingresos demostrables mediante 
recibo de sueldo, declaración jurada o constancia de 
ingresos brutos para monotributistas. c) Demostrar un 
estado deficitario en el ámbito habitacional, 
considerando un deterioro superior al 30% en la 
evaluación total de la vivienda o de más del 50% si se 
consideran los ambientes en forma individual, o la 
situación de urgencia o deficiencia que motiva la 



                                            
                                                                                                          
ampliación. d) Residencia mínima e ininterrumpida en la 
ciudad de Sunchales de 5 años, comprobada mediante 
recibos de sueldos o certificados de escolaridad, 
cambios de domicilio en D.N.I. u otro medio 
fehaciente.- Art. 2º) De los requisitos Particulares: 
para el caso de los beneficiarios del sistema por 
microcrédito, además de los requisitos establecidos en 
el artículo anterior deberán complementar con los 
siguientes: a)No poseer deudas respecto de los tributos 
Municipales o demostrar que es sujeto exento conforme 
la legislación vigente.- b) Presentar una Garantía a 
través de un recibo de sueldo propio o de un tercero.- 
c)Realizar por ante la autoridad de aplicación el 
informe socio-económico del cual surja la imposibilidad 
de utilizar otras vías financieras.- Art. 3º) Del 
Otorgamiento: La Secretaría de Desarrollo Humano y 
Familia, como autoridad de aplicación designado, tendrá 
a su cargo el control y evaluación de cada solicitante 
en virtud de las situaciones de hecho contempladas y de 
acuerdo a los criterios legales de selección.- Art. 4°) 
Recibida la Solicitud por ante el órgano de Aplicación, 
éste conformará un expediente con los requisitos 
exigidos al solicitante y con toda la documentación que 
entienda necesaria, una vez completados elaborará un 
informe de evaluación. Cada expediente comprenderá: * 
Datos socioeconómicos de grupo familiar. * Ingresos del 
grupo familiar y/o el garante, con respaldo documental. 
* Memorial estado del Inmueble. * Memorial descriptivo 
del Proyecto. * Planos. * Presupuesto de obra. * 
Documentación fotográfica. * Original y copia de la 
escritura del terreno sobre el cual va a construir y en 
caso de no ser propietarios un convenio o autorización 
celebrado entre el propietario y el beneficiario con 
firma certificada.* Numero de contribuyente del terreno 
solicitado en el área de catastro.- Art. 5°) El órgano 
de Aplicación deberá expedirse dentro de los 45 días de 
confeccionado el expediente, determinando la modalidad 
de beneficio a la que puede acogerse el solicitante 
según el ingreso y las características del proyecto.- 
Art. 6°) Cuando se determinara otorgar un microcrédito 
se formalizará mediante la firma de un Convenio de Pago 
conforme al modelo que se adjunta al presente como 
Anexo I, y se entregará al beneficiario una chequera 
con el valor de las cuotas expresadas en U.C.M. y su 
fecha de vencimiento. El pago se deberá realizar en las 
oficinas de Receptoría de la Municipalidad de 
Sunchales. Para el caso de contratación de mano de obra 
el Beneficiario deberá presentar la factura del 
correspondiente prestador del servicio en función del 
presupuesto de obra aprobado. Art. 7°) El órgano de 
aplicación será el encargado de realizar la inspección 
y/o constatación de que los materiales entregados y/o 
la mano de obra contratada por el Beneficiario se haya 
utilizado para los fines convenidos y aprobados; como 
así también efectuará el control del cumplimiento de 
pago o devolución a los fines de aprobar la segunda 
entrega de materiales restantes en caso de pactarse en 
dos o más etapas.- Art. 8°) Para cualquier modalidad de 



                                            
                                                                                                          
otorgamiento, el destino del mismo solo será aplicado a 
un solo inmueble/beneficiario, no pudiendo acceder el 
mismo beneficiario a otro crédito o subsidio en 
relación y/o con la finalidad de otros inmuebles 
distintos.- Art. 9°) Si del seguimiento o control 
llevado a cabo por la autoridad de aplicación se 
observasen incumplimiento injustificados en el avance 
de la obra y/o destino de los bienes y/o incumplimiento 
de las condiciones pactadas, el otorgante podrá 
interrumpir el beneficio otorgado y/o reclamar el pago 
de lo adeudado según cada caso.- Art. 10º) El presente 
será refrendado por la Secretaria de Desarrollo Humano 
y Familia y por el Secretario de Hacienda e Inversión.- 
Art. 11°) Regístrese, comuníquese, notifíquese, 
publíquese y archívese”.- Finalizada la lectura, pide 
la palabra la Concejala Cecilia Ghione (FPCyS-PS): 
“Gracias. En particular este Decreto reglamentario, 
valga la redundancia, reglamenta la Ordenanza 2217/12 
que crea el Programa de Mejoramiento Habitacional, cuyo 
fin consiste en brindar asistencia técnica y financiera 
a las familias que necesitan mejorar, terminar o 
ampliar su vivienda, implementando un Registro de 
quienes tengan interés en acceder al mismo. Este 
programa implementa un sistema de subsidios o créditos 
a aquellas familias que necesiten ampliar o mejorar la 
vivienda. En particular, el Decreto Reglamentario 
entiendo, está contradiciendo a la Ordenanza en uno de 
sus artículos, porque este Decreto Reglamentario que 
remite el Ejecutivo, en el artículo segundo habla de 
los requisitos particulares para que los beneficiarios 
puedan acceder a un microcrédito. Y entre los puntos de 
los requisitos particulares, dice, “presentar una 
garantía a través de un recibo de sueldo propio o de un 
tercero”. Este Proyecto de Ordenanza del dos mil doce, 
Ordenanza hoy, surgió en su momento como una 
alternativa a aquellas familias que quisieran mejorar 
su vivienda, alternativa a la banca privada, con un 
sistema que podríamos pensar similar a los 
emprendimientos productivos generados en la comunidad y 
financiados por el Municipio, y este punto particular 
de este artículo, evidencia que no es, no fue nunca en 
realidad el espíritu de la Ordenanza, si bien un 
artículo de la Ordenanza dice que se podrán presentar 
garantías, expresamente sostiene que por montos 
pequeños y de corto plazo no se solicitará ninguna 
garantía. Entonces voy a mocionar señor Presidente, que 
se remita una copia al Ejecutivo Municipal, una nota al 
Ejecutivo Municipal, con una copia de la Ordenanza y 
haciendo referencia específicamente al artículo séptimo 
de la Ordenanza en donde, específicamente, se hace 
referencia a las garantías debido a esta contradicción 
existente con el Decreto Reglamentario. Así que, 
entonces, esa es la moción, el envío de una nota al 
Ejecutivo Municipal. Gracias”. Toma la palabra el 
Presidente del Concejo Municipal Arq. Horacio Bertoglio 
(FPCyS-PDP): “Gracias a usted. A consideración la 
moción de la Concejala Ghione.” Aprobado. Nº 2342/2014: 
“Art. 1º) Declárase de Interés Municipal la realización 



                                            
                                                                                                          
de "Elegí tu carrera, elegí quedarte" el cual se 
llevará a cabo el día 27 de junio del corriente, en la 
Casa de la Historia de la Cultura del Bicentenario, 
organizado en forma conjunta por la Municipalidad de 
Sunchales y la Fundación "Unión por el bien de todos" 
del Club A. Unión de Sunchales.- Art. 2º) El presente 
será refrendado por la Secretaría de Desarrollo Humano 
y Familia.- Art. 3º) Regístrese, comuníquese, 
notifíquese, publíquese y archívese”.- Nº 2343/2014: 
“Art.1º) Reconózcase como  MADRINA DEL  PROYECTO 
INTERINSTITUCIONAL “SEPARAMOS PARA ESTAR JUNTOS”  DE LA 
CIUDAD DE SUNCHALES, Santa Fe, a la Sra. GLENDA VIOTTI, 
por su labor sociocomunitaria desinteresada como 
Coordinadora de la Campaña Tapitas de la Cenaele en 
nuestra ciudad, considerándola Madrina de las áreas 
municipales de medio ambiente y salud de nuestra 
ciudad.- Art. 2º) Entréguese copia del presente Decreto 
a la Sra. GLENDA VIOTTI para su conocimiento.- Art. 3º) 
El presente será refrendado por el Secretario de 
Coordinación y Gobierno.- Art. 4º) Regístrese, 
comuníquese, notifíquese, publíquese y archívese”.- 5º) 
Resoluciones remitidas por el D.E.M. a título 
informativo: Secretaría procede a su lectura:” Nº 
3779/2014: “Art. 1º) Acéptase la propuesta de 
actualización de precios presentada por le empresa  
FAVIAL de Eduardo Faudone  para dar continuidad a la  
Obra: 16 cuadras de pavimento en Calle Láinez – 
Avenidas Belgrano y Sarmiento“; en el tramo de Av. 
Belgrano entre Chubut y Ruta 280-S,  por un precio 
unitario de $/M2 620.- Art. 2º) La presente será 
refrendada por el Secretario de Hacienda e Inversión 
Pública.- Art. 3º) Regístrese, comuníquese, 
notifíquese, publíquese y archívese”. Finalizada la 
lectura, no se presentan observaciones.- 6º) Proyecto 
de Ordenanza emanado del D.E.M.: Secretaría procede a 
su lectura:” VISTO:  Las Ordenanzas Nº  2364/13 y 
2409/2014, y; CONSIDERANDO: Que mediante la Ordenanza 
Nº 2364/13, se transfiere en forma corriente y mensual 
a Instituciones la suma de pesos quinientos cincuenta 
mil ($ 550.000); Que estas transferencias resultan 
necesarias para el sostenimiento de proyectos y 
programas que llevan a cabo dichas Instituciones; Que 
el esfuerzo que eso significa para el erario público 
hace necesario observar los montos desembolsados para 
garantizar un aporte constante, más allá de las 
dificultades macroeconómicas; Que es posible establecer 
prioritariamente un valor constante a desembolsar a las 
Instituciones por el Municipio, de modo que se 
garantice la operatividad de las mismas; Que para el 
año 2014, en el Presupuesto de Gastos el Municipio se 
comprometió a transferir a las Instituciones la 
cantidad de pesos cuatro millones ochocientos noventa y 
cinco mil  ($ 4.895.000), de los cuales ya se 
transfirieron pesos dos millones cien mil ($ 
2.100.000); Que el saldo a transferir de pesos dos 
millones setecientos noventa y cinco mil ($ 2.795.000), 
el Municipio desea confirmarlo a través de la presente 
Ordenanza; Por todo ello, el Departamento Ejecutivo 



                                            
                                                                                                          
Municipal eleva a consideración del Concejo Municipal 
el siguiente: PROYECTO DE  ORDENANZA Art. 1º) 
Confírmase que el monto mensual a abonar a las 
Instituciones se establece en 1/12 partes del 
presupuesto vigente.- Art. 2º) Fíjase que la proporción 
de fondos para cada Institución será el monto 
establecido en el artículo anterior, distribuido 
conforme al saldo presupuestado que le corresponde a 
cada una.- Art. 3º) Determínase que este criterio de 
distribución se aplicará en los desembolsos que 
corresponden desde el 01-07 hasta el 31-12 del 
corriente año.- Art. 4º) Remítase el presente Proyecto 
de Ordenanza al Concejo Municipal para su 
consideración”. Finalizada la lectura, hace uso de la 
palabra el Titular del Concejo Municipal Arq. Horacio 
Bertoglio (FPCyS-PDP):”Voy a solicitar un cuarto 
intermedio. Es moción”. Aprobado. El Cuerpo Legislativo 
pasa a un cuarto intermedio. Reanudada la sesión hace 
uso de la palabra el Titular del Concejo Municipal Arq. 
Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): “Retomamos la sesión. 
Concejal Migliori le pediría que se haga cargo de la 
presidencia para poder fundamentar el proyecto”. Hace 
uso de la palabra el Vicepresidente primero Concejal 
Leandro Migliori (PJ): “Bien Concejal Bertoglio, tomo 
la presidencia y le cedo la palabra”. Expresa el 
Concejal Horacio Bertolgio (FPCyS–PDP): “Bien, lo 
primero que hay que decir es que el Concejo Municipal, 
en repetidas oportunidades, le ha solicitado al 
Intendente y a los Secretarios que se esfuercen para 
poder pensar formas y partidas o erogaciones de la 
Municipalidad que puedan ser minimizadas, cuando uno 
tiene la situación económica financiera que tiene el 
Municipio de Sunchales, que básicamente tiene los 
recursos suficientes, pero no más, para mantenerse 
operativa la Municipalidad, siempre hemos dicho que hay 
dos vertientes. Una, la de ver como se puede mejorar 
los ingresos públicos, ustedes recordarán que hay 
algunas iniciativas que el propio Concejo Municipal ha 
propuesto, como el estudio de un Avalúo Fiscal 
Municipal, una Ordenanza que tiene que ver con la 
plusvalía. La insistencia de este Concejo Municipal 
para reforzar el Área de Desarrollo Urbano para poder, 
finalmente, concretar convenios con operadores privados 
que tienen intereses en proyectos inmobiliarios y que 
sería una oportunidad de poder también, probablemente, 
no con dinero en efectivo, probablemente también, a 
través de convenios para que puedan hacer obras de 
infraestructura que la ciudad necesita y que requieren 
esas obras que están proponiendo, nos parece que hay 
una serie de posibilidades más allá de cuestiones que 
son ajenas a nosotros como la percepción del DReI, 
Derecho de Registro e Inspección, en el orden local o 
de la coparticipación provincial o nacional, esa es una 
vertiente, intentar tener mejores ingresos y el 
Concejo, después de bastante tiempo, de un proyecto de 
marzo, habilitó un aumento de la Unidad de Cuenta 
Municipal porque la situación realmente, en la medida 
en que no lo hiciésemos iba a ser muy comprometida. 



                                            
                                                                                                          
Pero otra de las vertientes es la de controlar los 
gastos, y aquí, creemos que el Ejecutivo no ha hecho el 
esfuerzo suficiente pese a que se nos dice que sí, que 
no han encontrado la manera, nosotros creemos que no 
han hecho el esfuerzo suficiente y de una charla que 
este Concejo Municipal ha tenido básicamente con el 
Secretario de Hacienda, aquí en lo personal, 
seguramente puedo decir que los colegas del Concejo van 
a compartir la opinión, hay que reconocerle su 
incansable labor, su dedicación con una carga horaria 
excepcional y su permanente predisposición. De esa 
charla, una de las cosas, que digamos, surgió como 
posibilidad es el hecho de que esa Unidad de Cuenta 
Municipal al aumentar, ese porcentual no sea trasladado 
a la totalidad de los números que componen las partidas 
Municipales. Ustedes saben que muchas de las 
transferencias a instituciones o a comisiones son un 
porcentaje, por ejemplo, del Derecho de Registro de 
Inspección y hay otros métodos de cálculo. Nuestra 
intención fue decir, bueno, no desfinanciemos a ninguna 
de las comisiones, garanticemos algunas en particular, 
y una de las modificaciones que hemos introducido en el 
trabajo en comisión tiene que ver con eso, 
específicamente dejamos afuera a dos que tienen que ver 
con normas de carácter superior, que exceden a las 
atribuciones del Concejo Municipal, que son los aportes 
fijados por ley al Fondo de Asistencia Educativo y el 
aporte al ENRESS. Esos están fuera de toda discusión. 
Sí tiene que ver con un porcentaje y al aumentar los 
ingresos vía Tasas y todos los tributos alcanzados por 
la actualización de la Unidad de Cuenta Municipal se 
van a ver actualizados, pero de igual manera se verían 
actualizadas una serie de Transferencias Corrientes que 
realizamos, y acá debemos aclarar, que no ponemos en 
duda alguna, la necesidad que tienen tantas comisiones 
e instituciones que este mismo Concejo, en muchos casos 
ha creado, y que en otros casos ha acompañado y esos 
Fondos están destinados a solventar una serie de 
actividades y de cuestiones, que por otro lado, tienen 
sinergia con el quehacer Municipal y son de interés del 
Municipio, pero de alguna manera nosotros pensamos que 
como haríamos en nuestra vida privada, cuando no 
tenemos los recursos suficientes, pues bien, tendremos 
que pensar en que en algunas cosas, si bien no vamos a 
erogar menos vamos a tratar de no erogar más. Este 
Concejo en los últimos años a acompañado e incluso, la 
actualización de los porcentajes de aplicación a 
determinados tributos, en el caso de la Tasa General de 
Inmuebles Urbanos, en otro caso, en el Derecho de 
Registro e Inspección, en donde, por ejemplo, hemos 
acompañando nivelando para arriba en algunas Ordenanzas 
que fijaban el uno por ciento como porcentaje a aplicar 
al Fondo o al monto que se considera y lo hemos elevado 
al uno y medio por ciento. Así como en algún momento 
esto fue posible y deseable, en este momento lo que 
estamos haciendo, de alguna manera, a partir de un 
Proyecto que emana del Ejecutivo Municipal y en el 
cual, en lo personal, reconozco la iniciativa, el 



                                            
                                                                                                          
trabajo y la convicción del Secretario de Hacienda, que 
es el que está todos los días viendo cómo llega a pagar 
en tiempo y forma, y este julio fue todo un desafío 
para pagar en tiempo y forma sueldos y aguinaldos, pero 
decía, veo que dentro de lo que es el esquema del 
Departamento Ejecutivo Municipal es quien, no me llama 
la atención, está más preocupado por tener las cuentas 
equilibradas y esta es una manera de, seria y 
responsablemente tratar de que el agujero no se 
agrande. Sí, es cierto, se garantiza que las comisiones 
e instituciones que reciben estos Fondos no reciben 
menos de lo que estaba presupuestado, lo que deben 
percibir, en lo que resta del año, digamos, 
aproximadamente el segundo semestre, lo van a recibir 
como si uno tomara el presupuesto original y lo 
dividiera en doceavas partes y van a recibir lo que le 
corresponde. Pero de alguna manera ha tenido el 
Secretario de Hacienda la iniciativa, acompañada por 
este Concejo Municipal, de producir hasta el treinta y 
uno de diciembre de este año un, llamémosle, 
congelamiento de ese monto en términos de valor 
monetario, o sea que no va a acompañar una suba como la 
que sugeriría el aumento de la Unidad de Cuenta 
Municipal. Los aportes que se hacen en estos conceptos, 
sacando aquellos que yo ya he mencionado, están en el 
orden promedio de quinientos cincuenta mil pesos 
mensuales. En el artículo primero, parte resolutiva 
específicamente, habla de lo que recién expliqué, que 
el monto mensual a transferir a cada institución y 
comisión se fija en una doceava parte del presupuesto 
fijado por la Ordenanza 2364/13, que es la Ordenanza de 
Presupuesto General de ingresos, de cálculo de ingresos 
y erogaciones para el presente año, dos mil catorce, 
excepto aquellas transferencias establecidas por normas 
superiores que son los dos casos que acabo también de 
fijar. El artículo dos dice que este criterio va a 
hacer mantenido hasta el treinta y uno de diciembre de 
este año y por supuesto, será tarea del Ejecutivo y de 
este Concejo cuando analice, luego del mes de 
septiembre, mes en donde por ley debe el Ejecutivo 
mandar la Ordenanza, el Proyecto de Ordenanza de 
Presupuesto y Tributaria del año dos mil quince, 
estaremos viendo de que manera vamos a actuar respecto 
a esto. El artículo tercero es de forma. Dicho esto 
señor Presidente y si no hay algún otro Concejal que 
quiera hacer uso de la palabra, la moción es dar por 
aprobado el Proyecto de Ordenanza que oportunamente 
girara el Departamento Ejecutivo”. Hace uso de la 
palabra el Vicepresidente primero, Concejal Leandro 
Migliori (PJ): “Bien gracias Concejal Bertoglio. No sé 
si algún Concejal quiere pedir la palabra”. Pide la 
palabra el Concejal Pablo Pinotti (FPCyS-PS): “Bien, 
primero coincidir con el Concejal Bertoglio respecto a 
las dos vertientes que él cita. La primera lo del 
esquema tributario, que nosotros venimos planteando y 
discutiendo, salir de lo regresivo para ir a lo 
progresivo, con un criterio más distributivo de lo que 
tiene que ver con los tributos en general, hay varias 



                                            
                                                                                                          
iniciativas y hay cosas que ya están puestas en 
práctica, otras que se han demorado mucho, que este 
Concejo Municipal ha impulsado como el tema del Avalúo 
Fiscal, que casi pasaron seis, siete meses estando 
congelada el tratamiento de la comisión y el avance en 
este sentido. También, es muy importante y creo que los 
seis Concejales, lo hemos dicho en la pública y además 
frente al Intendente, es reconocer el estado de 
situación de las finanzas públicas sin ser alarmista, 
locales, que no escapamos a ninguna otra Comuna y 
Municipio de Santa Fe, de la Argentina que estamos 
situados en este contexto actual, que las cuestiones no 
son fáciles por el incremento de los costos operativos, 
etc., que no estamos ajenos a esta situación, por eso 
digo, la importancia de blanquear la situación que 
muchas veces veo, lo negativa o evadir este concepto, y 
además seguir replicando que también lo hemos dicho a 
través de Minutas de Comunicación, personalmente, en  
sesión donde se aprobó la UCM, la actualización de la 
UCM hace muy poco, la Concejala Ghione la enumeraba, 
partida por partida, gastos por gastos, viendo la 
necesidad de establecer algún criterio de, no de 
ajuste, pero sí de austeridad en algunos puntos 
específicos. Recuerdo lo de pago de alquileres, en 
diciembre, el propio Concejal Girard lo manifiesta, 
hasta acá llegamos, no vamos a aprobar dentro del 
presupuesto el pago de alquiler a funcionarios, nos 
quedó muy claro cuando levantamos la mano aprobando el 
presupuesto vigente y parece que se hizo caso omiso o 
se ha mirado hacia otro lado y sigue de esta manera, lo 
hemos recalcado. Bueno, y además, me parece importante 
que es un tema a discutir en breve, que debería 
ingresar un Proyecto de Ordenanza, el propio Secretario 
de Hacienda lo ha comentado, respecto a la ampliación 
de partidas, porque va a tener que ver con el impacto 
de la UCM con el actual presupuesto y ahí vamos a tener 
para discutir y seguir planteando, de una manera más 
contundente, el tema de los gastos, la situación de los 
gastos de la finanzas públicas para poder sostener un 
Municipio saneado económicamente y para poder cumplir 
con lo mínimo e indispensable que son los gastos 
operativos, pero además poder avanzar en algunos temas 
muy necesarios para esta ciudad. Era simplemente hacer 
estos aportes señor Presidente. Nada más”. Hace uso de 
la palabra el Vicepresidente Primero, Concejal Leandro 
Migliori (PJ): “Gracias Concejal Pinotti, si alguno 
quiere hacer uso de la palabra”. Pide la palabra el 
Concejal Gonzalo Toselli (FPCyS): “Brevemente, 
simplemente para agregar a cuestiones ya dichas, con 
las que comparto lo expresado y siguiendo un poco con 
esta cuestión que se planteaba a partir de lo dicho por 
el Presidente del Concejo, en el sentido de que hay que 
trabajar en dos vertientes. Una los ingresos y otra los 
egresos, por supuesto. Le hemos brindado herramientas 
para mejorar los ingresos, hay otras herramientas, como 
bien dijo el Concejal Pinotti, que les ha brindado al 
poder Ejecutivo este Concejo Municipal y que no son 
utilizadas y, pero lo que yo observo, en particular, de 



                                            
                                                                                                          
esta última herramienta, que es el incremento de la 
Unidad de Cuenta Municipal y la que actualmente estamos 
tratando, que es como bien lo sintetizó el Concejal 
Bertoglio, prácticamente un congelamiento de las 
Transferencias Corrientes, todo esto destinado a tratar 
de transitar esta crisis que estamos sufriendo. Digo, 
en ambas medidas, se le transfiere un esfuerzo, un 
sacrificio al ciudadano, al vecino. La primera, a 
partir de un incremento en los tributos, en las Tasas y 
la segunda, a partir de no acompañar los aumentos que 
generaría, por ejemplo, digo, que estaría justificando 
por ejemplo, una inflación. Los aumentos en las 
transferencias a instituciones y comisiones que 
trabajan mucho y muy bien para nuestra comunidad y está 
faltando entonces ya que le estamos pidiendo 
sacrificios, esfuerzos a la comunidad, está faltando 
que en este sentido se comprometa más el Departamento 
Ejecutivo Municipal, sus funcionarios, en particular, y 
por ejemplo, se dé respuesta de inmediato a la Minuta 
de Comunicación 636 que ha tratado y aprobado este 
Concejo Municipal, donde le solicitamos al señor 
Intendente y sus funcionarios que de manera urgente se 
efectúe un análisis minucioso de la erogaciones 
corrientes del Municipio y que luego, diseñe y ejecute 
un plan de reducción de gastos operativos. Esto está 
escrito, está aprobado, lo hemos hablado muchas veces y 
de distintas maneras, cada vez que estuvimos tratando 
esta cuestión de la situación crítica económica por la 
que atraviesa el Municipio, no solo dicha por nosotros, 
sino también reconocida por el Departamento Ejecutivo 
Municipal. Entonces, quería tomar esta oportunidad para 
remarcar esta cuestión, está faltando esto, no nos 
olvidemos de esta cuestión, porque si le seguimos 
pidiendo a todo el mundo que se ajuste y resulta que 
desde el Departamento Ejecutivo, en particular, sus 
funcionarios siguen no cuidándose en los gastos, por 
decirlo de alguna manera, y sabemos, podemos enumerar 
algunas, algunos gastos en particular, partidas o 
gastos concretos como los que se han mencionado, 
alquileres, etc., podría reducirse, podría incluirse en 
un plan de reducción de gastos operativos para que 
entonces no tengamos que pedir tantos esfuerzos a los 
demás y entre todos sí podamos superar esta situación. 
Muchas gracias”. Hace uso de la palabra el 
Vicepresidente Primero, Concejal Leandro Migliori (PJ): 
“Gracias Concejal Toselli. Si ningún Concejal quiere 
hacer uso de la palabra”. Pide la palabra el Concejal 
Oscar Girard (PJ): “Creo que todos vamos a coincidir en 
esto, pero creo que también tenemos que comenzar a dar 
cuestiones de poner un punto final sobre esta 
situación. Primero yo voy a recordar algo, cuando se 
nos acerca la inquietud del Ejecutivo del aumento de 
tasas, habíamos hablado que la justificación no era por 
el hecho de tratar de apagar el incendio, sino que era 
para tratar de hacer u obtener algunos servicios que 
vayan más allá de abrir todos los días la Municipalidad 
a las siete de la mañana y creo que, yo por lo menos, 
no tengo la posibilidad y no sé si alguno la tienen de 



                                            
                                                                                                          
que se haya encarado algún tipo de obra, teniendo en 
cuenta el gasto operativo de la Municipalidad, que hoy, 
el beneficio lo esté usufructuado el contribuyente. Y 
creo que si no tenemos establecido el sinceramiento, 
esa es la palabra, en el día a día, va a ser muy 
difícil de acompañar este proyecto. Creo que por ahí 
cuando, en esto cuando se habla del tema municipal y 
las deudas y cuando vos comentas lo que por ahí no te 
lo comenta el vecino de la esquina, sino que te lo 
comenta el propio Secretario de Hacienda, teniendo en 
cuenta que es una situación que para él comienza a ser 
complicada. Creo que la única forma que nosotros 
podemos ayudar es, sin ser arrogantes, que el 
Intendente tiene que estar con sus hombres todos los 
días, viendo que es lo que van a hacer, sino disponer 
cierta actividad, ciertas acciones de aquí a fin de 
mes. No hablo más, a fin de mes, para blanquear 
situaciones, esto de los alquileres, la justificación a 
nosotros no nos sirve, al vecino no le sirve y creo que 
el hecho de sacarle de una partida y poner la otra, lo 
único que estamos haciendo es no dar muestra de 
confiabilidad, de poder trabajar en forma conjunta. Sin 
lugar a duda que comparto plenamente la exposición del 
Concejal Bertoglio y del resto de los Concejales que lo 
han hecho. Nada más que eso. Simplemente vamos a  
seguir hablando hasta el hartazgo sobre esto, pero creo 
que tenemos que pedirle el sinceramiento para realmente 
comenzar a trabajar de una manera distinta y que no 
dependa de nosotros. Nosotros estamos atendiendo hoy, y 
hoy vamos a volver a atender un caso, con problemas que 
son de un corte Ejecutivo, netamente. Entonces, 
nosotros, es decir, nuestro tiempo vale, al 
contribuyente o al ciudadano de Sunchales hay que 
atenderlo, hay que hablar, hay que gastar palabras, 
pero es medio complicado poder tener, diciéndole al 
final de la exposición de los puntos que tengan en 
cuestionamiento, en decir, nosotros, hay cuestiones que 
lo podemos hacer, pero a través de la persuasión, no me 
sale otra palabra, a través de solicitar realmente que 
tantas cosas pueden ser viables, pero el resto tiene el 
día a día, como nosotros tratamos de legislar aquello 
que debemos legislar, forma parte de una mecánica que 
es Ejecutiva y nadie se tiene que sentir enojado, 
porque seguramente después viene una respuesta y nos 
enojamos, nadie se tiene que enojar con nadie, si 
realmente lo que nos interesa es lo que hablamos antes 
del orden de, políticamente y más allá de las 
banderías, nos tenemos que poner de acuerdo también en 
el quehacer para Sunchales y esto que decía Pablo, me 
parece que es una muestra de sinceramiento que tiene 
que ver en decir y tenemos una cuestión que es 
alarmante, bueno, tomémosla como tal. Yo creo que lo 
peor que nos puede pasar es por no querer asumir un 
costo que en definitiva puede llamarlo político, 
llegues tarde a apagar el incendio, es lo peor que te 
puede pasar. Gracias”. Hace uso de la palabra el 
Vicepresidente Primero, Concejal Leandro Migliori (PJ): 
“Gracias Concejal Girard. Bueno, si ningún Concejal 



                                            
                                                                                                          
quiere hacer uso de la palabra, voy a poner a 
consideración del resto de los ediles la aprobación de 
la Ordenanza que corresponde al punto sexto, 
fundamentada por el Concejal Bertoglio. Es moción”. 
Aprobado. Hace uso de la palabra el Vicepresidente 
Primero, Concejal Leandro Migliori (PJ): “Luego de la 
aprobación le devuelvo la presidencia Concejal 
Bertoglio, para que sigamos con el Orden del Día”. 7º) 
Despachos de Comisión Concejo Municipal en pleno, 
sobre: Secretaría procede a su lectura: 7-a)” VISTO: El 
Proyecto de Ordenanza presentado por los Concejales  
Cecilia Ghione y Pablo Pinotti(FPCyS-PS), con la 
adhesión de (FPCyS-UCR) y (FPCS-PDP), y; CONSIDERANDO: 
Que el Proyecto de referencia tiene por objeto promover 
y garantizar, en la Municipalidad de Sunchales, la 
utilización de un lenguaje no sexista, que tenga en 
cuenta la presencia, situación y el protagonismo de las 
mujeres en la sociedad;  Que formulado el análisis de 
rigor, el Concejo Municipal en pleno, constituido en 
comisión, dispone su aprobación sin modificaciones.-                          
Sunchales, 01 de Julio de 2014”. Finalizada la lectura, 
pide la palabra la Concejala Cecilia Ghione (FPCyS-
PS):”Gracias. Este Proyecto de Ordenanza es uno más de 
una serie de iniciativas, que hemos venido presentando 
desde hace tiempo y que tiene que ver con la intención 
de generar algunas acciones en pos de garantizar la 
igualdad de oportunidades para varones y mujeres. A lo 
largo de estos años fueron aprobadas distintas 
Ordenanzas promoviendo derechos de las mujeres. Por 
ejemplo, en el año dos mil siete, se creaba el Área de 
la Mujer para contar con un espacio institucional que 
genere políticas de promoción de la ciudadanía de las 
mujeres. Lamentablemente, las gestiones siguientes 
eliminaron esta área de los organigramas. La licencia 
por paternidad para agentes municipales surgió como una 
forma de implementar políticas públicas que apuestan a 
la construcción de una sociedad sin roles fijos y 
estereotipados. La Ordenanza que determina que los 
Funcionarios Municipales pueden asumir ese cargo, si no 
forman parte de un Registro de deudores alimentarios 
morosos, es una acción concreta para ayudar a 
garantizar el Derecho que niños y niñas tienen de ser 
asistidos por sus padres. El Programa de Salud Sexual y 
Reproductiva, pretende garantizar el derecho de decidir 
libremente sobre pautas reproductivas y también como 
una acción tendiente a evitar y erradicar situaciones 
de violencia dentro de familias y en la sociedad; 
cuando la sexualidad sea objeto de represiones, 
ocultamientos y tabúes. La implementación de la Semana 
del Parto Respetado tiene como fin promover y 
garantizar los derechos de las mujeres y sus bebés a 
vivir un parto y nacimiento respetados, seguros y en 
libertad. El protocolo para la Guardia Urbana 
Sunchalense, establece procedimientos que debe seguir 
el personal para la atención de conflictos de géneros y 
situaciones de violencia hacia las mujeres. El Proyecto 
de Ordenanza para la creación del Centro Local de 
Prevención y Atención de Víctimas de Violencia, es un 



                                            
                                                                                                          
paso hacia delante de reforma del actual Centro de 
Atención a las Víctimas de Violencia Familiar y Sexual, 
ya que ofrece a las víctimas un tratamiento integral de 
recuperación que desde los ámbitos psicológico, 
educativo, socio-laboral y jurídico, tienda a la 
superación de los efectos de la violencia. En este 
marco, el año pasado presentamos este Proyecto de 
Ordenanza para fomentar el uso de un lenguaje 
incluyente, considerando su rol como herramienta de 
cambio que condiciona nuestro pensamiento y determina 
la visión del mundo. Una de las primeras diferencias 
sociales que en muchas lenguas se transmite es la 
diferencia de género, el femenino y el masculino. En 
función de la cual, niñas y niños aprenden a incluirse 
o excluirse de cualidades, situaciones y posibilidades 
del mundo que los rodea. Se entiende por lenguaje 
sexista el uso exclusivo de uno de los dos géneros, el 
masculino, para referirse a ambos sexos, masculino y 
femenino. Esta exclusión puede ser muchas veces 
involuntaria, pero de todas maneras invisibiliza y 
excluye a las mujeres. También se considera lenguaje 
sexista aquel que refuerza tanto los estereotipos sobre 
lo que significa ser hombres y mujeres en un contexto 
social específico, como la posición de desventaja de 
las últimas en relación con los primeros. En casos 
extremos, el lenguaje es sexista cuando agrede o somete 
a las mujeres, como es el caso de chistes o comentarios 
denigrantes. Nuria Varela, una escritora española, ha 
escrito algunos documentos sobre este tema que son muy 
interesantes y que voy a leer. En el mundo existen seis 
mil lenguas, lo que indica que son algo adquirido. La 
lengua no es común para el total de los seres humanos. 
Las lenguas cambian día a día, están vivas. Por eso, 
las reticencias de las Academias, de la autoridad, a 
incorporar el saber y hacer de las mujeres no tienen 
fundamento intelectual. El sexismo del patriarcado 
provoca, fundamentalmente, dos consecuencias: el 
silencio o la invisibilidad de las mujeres y el 
menosprecio. El menosprecio es lo más evidente y 
probablemente lo más fácil de cambiar. Se construye con 
palabras que tienen significado muy distinto si se 
expresan en masculino o en femenino, lo que se denomina 
duales aparentes y pensemos en zorro y zorra y cuando 
nos encontramos con palabras que no tienen equivalentes 
femeninos si son positivas, caballerosidad. O no tienen 
equivalentes masculinos cuando son negativas, víbora o 
arpía. Para invisibilizar a las mujeres se recurre 
fundamentalmente a tres procedimientos: usar el 
masculino como genérico, utilizar la palabra hombre 
para referirse a hombres y mujeres y el salto 
semántico. Una vez más, lo obvio: el masculino es 
masculino. Su función es designar el masculino y no 
tiene amplitud semántica para incluir el femenino, para 
eso tenemos en la lengua los genéricos. Todo lo que sea 
utilizar el masculino como genérico invisibiliza a las 
mujeres. Por ejemplo: en vez de decir “Los ciudadanos 
se manifiestan” se puede decir “La ciudadanía se 
manifiesta”. Ante esta obviedad, quienes defienden la 



                                            
                                                                                                          
tradición patriarcal argumentan que visibilizar a las 
mujeres va en contra de la economía del lenguaje. El 
feminismo no se ha cansado de repetir que lo que no se 
nombra no existe. Numerosas filólogas, lingüistas, 
expertas y catedráticas han expuesto y desenmascarado 
el sexismo que esconden los mecanismos verbales de 
dominación. Sin embargo, los académicos de la Lengua 
continúan aprovechando su poder para mantener los 
privilegios masculinos. El Diccionario de la Real 
Academia Española, está repleto de ejemplos. En la 
entrada de la palabra mujer, si uno busca la palabra 
mujer en el diccionario de la RAE, aparecen hasta seis 
acepciones de prostituta. Es decir, como mujer del 
arte, definición prostituta; mujer del partido, 
definición prostituta; mujer pública, como prostituta y 
así seis. Otro ejemplo es la definición de huérfano o 
huérfana. Y dice: Dícese de la persona de menor edad a 
quien se le han muerto el padre y la madre, o uno de 
los dos; especialmente el padre. La 
coletilla “especialmente el padre” solo evidencia la 
institución ideologizante que es la Real Academia, una 
institución humana que crea normas y se otorga una 
autoridad que no tiene, puesto que no solo no refleja 
el uso actual de la lengua y su evolución, sino que se 
resiste a los cambios sociales en todo lo que concierne 
a las mujeres. Hay decenas de definiciones similares. 
Si no fuese por las tremendas consecuencias que tiene 
el sexismo, algunas definiciones causan hasta risa. Y 
tenemos también los diccionarios. Los diccionarios se 
saltan su regla fundamental. Supuestamente, es el orden 
alfabético el que los organiza. Sin embargo, primero se 
pone el masculino y luego el femenino. A la a, primera 
letra del alfabeto, le hubiesen sido concedidos todos 
los honores si no fuera porque indica femenino. Así que 
la o, indicadora del masculino, por arte de magia, ha 
sido ascendida al primer lugar. De manera 
que gato siempre va delante de gata y completo delante 
de completa. Los diccionarios no reflejan la realidad, 
ni la lengua, ni el mundo. Reflejan, simplemente, el 
poder de quienes los escriben.  La consecuencia es que 
tanto las mujeres como la vida han sido definidas por 
los varones, obviamente, bajo sus intereses y puntos de 
vista. Así, en la construcción de políticas de igualdad 
no debe perderse de vista la importancia de las 
políticas lingüísticas, y es preciso reconocer el 
significativo papel que desempeñan como refuerzo, 
impulso y consolidación del nuevo pacto social entre 
géneros que estamos construyendo. No pretende ser 
nuestro propósito romper los principios comunicativos 
de la lengua sino enriquecerla, al igual que las 
aportaciones de las mujeres hacen a la vida social. Las 
convenciones sociales y el lenguaje otorgan a 
determinados sectores sociales el privilegio de la voz 
y de la representación, mientras que a otros los 
excluye de él. Nuestra responsabilidad está en 
acompañar los cambios sociales con los cambios 
lingüísticos, y lograr, gracias al carácter 
preformativo del lenguaje, que éste se convierta en el 



                                            
                                                                                                          
cauce sobre el que sedimentar y legitimar la presencia 
de las mujeres en los espacios de poder y autoridad. Es 
así que este Proyecto de Ordenanza, en su artículo 
primero tiene por objeto promover y garantizar, en la 
Municipalidad de Sunchales, la utilización de un 
lenguaje no sexista, que tenga en cuenta la presencia, 
situación y el protagonismo de las mujeres en la 
sociedad. Con el objeto de hacer efectiva la promoción 
de la utilización de lenguaje no sexista, para el 
Departamento Ejecutivo Municipal así como también para 
el Concejo existe el compromiso siguiente: armonizar la 
terminología empleada en la administración pública con 
el principio de igualdad entre los sexos, eliminando 
todo tratamiento sexista en su producción escrita. 
Revisar la normativa que instala prácticas sexistas en 
el tratamiento de las personas. Fomentar la utilización 
de un lenguaje libre de sexismo en los medios de 
comunicación. También dispone que tanto el Concejo como 
el Ejecutivo utilizarán lenguaje libre de estereotipos 
cuando se dirijan a la ciudadanía mediante carteles, 
placas, sellos, logotipos, membretes, rotulaciones, 
señales, etc., publicaciones, por supuesto. Como otro 
artículo de este Proyecto, sostiene que la 
Municipalidad de Sunchales llevará adelante acciones 
tendientes a aumentar el nivel de información sobre 
temas referentes al uso no sexista del lenguaje 
administrativo y a la promoción del conocimiento y uso 
de formas de comunicación, carentes de estereotipos 
discriminatorios hacia las mujeres. Y como último 
artículo, se incorpora como anexo las Recomendaciones 
para un uso no sexista del lenguaje que fueron 
publicadas por la Organización de las Naciones Unidas 
para la Educación, la Ciencia y la Cultura. Esto 
servirá como dispositivo para la capacitación y 
sensibilización del personal, tanto del Concejo 
Municipal como del Ejecutivo Municipal. Sin nada más 
que decir entonces voy a solicitar la ratificación del 
Despacho presentado por el Concejo en pleno. Nada más, 
gracias”. Toma la palabra el Presidente del Concejo 
Municipal Arq. Horacio Bertolgio (FPCyS–PDP): “A 
consideración entonces, la ratificación según la moción 
de la Concejala Ghione”. Aprobado. 7-b) “VISTO: El 
Proyecto de Ordenanza presentado por los Concejales  
Cecilia Ghione y Pablo Pinotti(FPCyS-PS), con la 
adhesión de los Concejales Gonzalo Toselli (FPCyS) y 
Horacio Bertoglio (FPCS-PDP), y; CONSIDERANDO:  Que el 
Proyecto de referencia propone instituir en el ámbito 
de la Municipalidad de Sunchales, el reconocimiento 
"Malala", con el objetivo de distinguir aquellas 
acciones e iniciativas, que se lleven adelante en la 
ciudad y que aborden la temática de la educación, con 
una mirada de género inclusiva; Que formulado el 
análisis de rigor, el Concejo Municipal en pleno, 
constituido en comisión, dispone su aprobación sin 
modificaciones.- Sunchales, 01 de Julio de 2014”. 
Finalizada la lectura, pide la palabra la Concejala 
Cecilia Ghione (FPCyS-PS):” Gracias, yo voy a 
fundamentar este Proyecto de Resolución, mientras 



                                            
                                                                                                          
tantos vamos a ver algunas imágenes de un video de 
Malala como para que conozcamos de quien se trata. 
Mediante la Resolución 66/170, la Asamblea General de 
Naciones Unidas instauró el once de Octubre como el 
“Día Internacional de la Niña”, reconociendo que el 
empoderamiento de las niñas y la inversión en ellas,  
son fundamentales para el crecimiento económico y el 
logro de todos los Objetivos de Desarrollo del Milenio. 
Malala Yousafzai, nacida en mil novecientos noventa y 
siete en Mingora, Paquistán es conocida por su 
activismo en favor de los derechos civiles, 
especialmente de los derechos de las mujeres en el 
valle del río Swat; lugar donde el régimen talibán ha 
prohibido la concurrencia de las niñas a la escuela. 
Cuando tenía trece años, Malala logró escribir para la 
BBC sobre su vida bajo el régimen Taliban. Allí le 
contó al mundo el intento por parte del régimen, de 
recuperar el control del valle obligando a los 
moradores a abandonar las zonas rurales, cerrar 
escuelas privadas y prohibir la educación de las niñas, 
entre otras cuestiones. En Octubre de dos mil doce fue 
víctima de un atentado cuando abordaba el autobús 
escolar, debiendo ser intervenida quirúrgicamente tras 
recibir varios disparos por pare de un miliciano 
talibán. Después del incidente y de ser hospitalizada 
en Peshawar primero y luego en Islamabad, Malala 
despertó de un coma inducido a mediados de octubre en 
Birmingham, Inglaterra. Contra todo pronóstico, su 
recuperación fue asombrosa, un tributo no sólo a la 
calidad del cuidado que recibió sino a su propia 
resistencia y determinación. Tras una serie de 
operaciones para restituir su capacidad auditiva en uno 
de sus oídos y para reconectar un nervio facial que le 
devolviese el movimiento a una parte de su rostro, 
Malala dio un paso crucial que demostró en qué medida 
había superado el incidente del autobús. Celebró su 
cumpleaños número dieciséis, con un discurso frente a 
una asamblea de jóvenes en la sede central de Naciones 
Unidas en Nueva York para pedir que todos los niños y 
las niñas del mundo reciban educación, más allá de las 
dificultades económicas y los muros religiosos. El 
evento fue llamado “Día de Malala”. y durante el mismo 
expresó: “El día de Malala no es mi día. Hoy es el día 
de cada mujer, cada niño y cada niña que han levantado 
sus voces por sus derechos”. Y también expresaba en ese 
evento “Cuando vi a cuatrocientos jóvenes de más de 
cien países me dije: no sólo le estoy hablando a la 
gente de Estados Unidos y otros países. Le estoy 
hablando a todas las personas del mundo. Pakistán es un 
país amante de la paz y democracia. Es deber y 
responsabilidad de cada uno conseguir educación para 
todos los niños”. Y concluyó “libraremos una lucha 
gloriosa contra el analfabetismo, la pobreza y el 
terrorismo; tomaremos nuestros libros y lápices porque 
son armas más poderosas. Un niño, un maestro, un libro 
y un lápiz pueden cambiar el mundo. La educación es la 
única solución.” El Secretario General de la ONU, Ban 
Ki-moon, subrayó que el ejemplo de Malala insta a los 



                                            
                                                                                                          
líderes mundiales a mantener sus promesas de invertir 
en los jóvenes y hacer de la educación un tema 
prioritario. Como activista en temas de educación, la 
joven ha remarcado la necesidad de emplearla como una 
estrategia para la paz. Por ese motivo, el año pasado 
fue candidata al premio nobel. Hoy, convertida en 
símbolo mundial de la lucha por el derecho de las niñas 
a la educación, Malala lidera la batalla para alcanzar 
que el objetivo de la escolarización universal sea 
realidad. Son demasiadas las niñas que se ven privadas 
de su derecho básico a la educación. En países de todo 
el mundo, la pobreza extrema, las largas distancias a 
las escuelas y las normas sociales que promueven la 
desigualdad entre los géneros están impidiendo que las 
niñas aprendan. En nuestro país, en el año dos mil 
cinco, luego de casi dos años de debate fue aprobada la 
Ley N° 26.061, creando el Sistema Integral de Derechos 
de Niños, Niñas y Adolescentes. Esta Ley establece un 
nuevo paradigma con relación al diseño de políticas 
destinadas a la infancia y la adolescencia, basado en 
la creación de un sistema de Protección Integral de 
Derechos. A su vez, la Ley Provincial N° 12.967 enuncia 
los principios, derechos y garantías reconocidos a 
niñas, niños y adolescentes, profundizando diferentes 
aspectos tales como la inclusión de la dimensión de 
género como pauta rectora de las políticas públicas. 
Con este marco entonces, resulta oportuno impulsar, 
desde el poder legislativo local, una instancia de 
reconocimiento y distinción a acciones e iniciativas 
que se desarrollen en la ciudad y que aborden la 
temática de la educación con una mirada de género 
inclusiva, instaurando e institucionalizando como 
fomento el Premio Malala. Esta distinción será otorgada 
anualmente en el marco de actos, homenajes y/o 
actividades que se celebren en conmemoración del “Día 
Internacional de la Niña”, el que tiene lugar todos los 
once de Octubre, según la Resolución aprobada por la 
Asamblea General de Naciones Unidas, para reconocer los 
derechos de las niñas y los desafíos excepcionales que 
afrontan las niñas en todo el mundo. Los criterios para 
la selección serán: la innovación para transmitir el 
mensaje de “trabajar en pos de lograr una educación con 
mirada de género inclusiva como vía para transformar y 
cambiar el mundo” y la equidad entre varones y mujeres, 
niños y niñas. El jurado estará formado por: un 
representante de la Secretaría de Desarrollo Humano, un 
representante de la Dirección de Educación, Concejales, 
representantes de organizaciones de la sociedad civil y 
del Ministerio de Educación de la provincia de Santa Fe 
y el Concejo Municipal, por supuesto, será la autoridad 
de aplicación de la misma, siendo responsable de 
convocar a todas las personas que componen el jurado 
para definir el destinatario del premio. Así que sin 
nada más que decir, voy a solicitar un cuarto 
intermedio. Gracias”. Toma la palabra el Presidente del 
Cuerpo Legislativo Arq. Horacio Bertolgio (FPCyS–PDP): 
“A consideración la realización de un cuarto 
intermedio.” Aprobado. El Cuerpo Legislativo pasa a un 



                                            
                                                                                                          
cuarto intermedio. Reanudada la sesión pide la palabra 
la Concejala Cecilia Ghione (FPCyS–PS): “Si, solamente 
para agradecer la aprobación de esta iniciativa a los 
Concejales que acompañaron este Proyecto y solicitar 
entonces la ratificación del Despacho. Gracias”. Toma 
la palabra el Presidente del Concejo Municipal Arq. 
Horacio Bertoglio (FPCyS–PDP): “A consideración la 
ratificación del Despacho del Concejo Municipal en 
pleno”. Aprobado. Toma la palabra el Presidente del 
Concejo Municipal Arq. Horacio Bertolgio (FPCyS–PDP): 
“Aprobado por unanimidad. Si me permiten yo quiero 
felicitar a Cecilia, a la Concejala Ghione, porque el 
Socialismo, en general y ella en particular, en una 
época de promoción de derechos, felizmente en nuestro 
país es la voz que lleva adelante, como ella reseñó, 
muchísimas iniciativas que a todos los sunchalenses, a 
los Concejales muy en particular creo nos tiene muy 
orgullosos, porque se trata no solo de promover, sino 
de tratar de garantizar los derechos. Así que, mi 
reconocimiento y mi felicitación y como decía el 
manifiesto, eliminar de la reforma universitaria del 
año dieciocho, los dolores que nos quedan son las 
libertades que nos faltan, así que, creo que este 
Concejo en ese sentido está tratando de hacer un 
aporte”. 7-c)” VISTO: El Proyecto de Minuta de 
Comunicación presentado por el Concejal Gonzalo Toselli 
(FPCyS), con la adhesión de los Concejales  Cecilia 
Ghione y Pablo Pinotti(FPCyS-PS) y Horacio Bertoglio 
(FPCS-PDP), y; CONSIDERANDO: Que el Proyecto de 
referencia solicita al Sr. Intendente Municipal, a 
través de las Secretarías pertinentes y en carácter de 
urgente, que proceda a constituir y poner en funciones 
al Comité de Salud y Seguridad en el Trabajo en el 
ámbito de la Municipalidad de Sunchales. Asimismo 
informe a la brevedad la calificación otorgada a la 
Municipalidad de Sunchales por la Superintendencia de 
Riesgos del Trabajo, según el grado de cumplimiento de 
la normativa de riesgos del trabajo; Que formulado el 
análisis de rigor, el Concejo Municipal en pleno, 
constituido en comisión, dispone su aprobación sin 
modificaciones.- Sunchales, 01 de Julio de 2014”. 
Finalizada la lectura, pide la palabra el Concejal 
Gonzalo Toselli (FPCyS):”Bueno, para manifestar que 
este Despacho del Concejo en pleno, como bien dijo la 
secretaria tiene que ver con un Proyecto que hemos 
presentado pero que se origina a partir de la inquietud 
transmitida por el Sindicato de Obreros y Empleados 
Municipales de Sunchales, en una nota dirigida al 
Intendente, cuya copia fue remitida a este Concejo 
Municipal. Compartimos la preocupación que manifiestan 
en esta nota y tiene que ver con una determinación de 
la Superintendencia de Riesgos del Trabajo que 
manifiesta una nueva calificación para la Municipalidad 
de Sunchales en relación a los riesgos de 
siniestralidad en el trabajo para los trabajadores 
Municipales, justamente. El mismo Sindicato de los 
Empleados y Obreros Municipales manifiesta que de haber 
aceptado la sugerencia de este Sindicato, el 



                                            
                                                                                                          
Departamento Ejecutivo, y  constituido el Comité de 
Salud y Seguridad en el Trabajo, que como expresamos 
esta previsto por una Ley del año dos mil ocho, si se 
hubiera constituido dice el Sindicato, seguramente se 
hubiera evitado esta nueva calificación, seguramente se 
hubieran evitado muchos riesgos que hoy corren los 
trabajadores municipales. Esto hace que nosotros nos 
ocupemos del tema y que le pidamos de inmediato al 
Departamento Ejecutivo Municipal que proceda a 
constituir y poner en funciones el Comité de Salud y 
Seguridad en el Trabajo. También le pedimos que nos 
especifique cual es la nueva calificación que tiene el 
Municipio, como para poder determinar entonces cuales 
son las falencias que tenemos en cuanto a medidas de 
seguridad, higiene, etc., que hacen asumir este riesgo 
de siniestralidad alto, manifestado como decíamos, por 
el propio Sindicato. Entonces, mociono señor Presidente 
la ratificación de este Despacho del Concejo Municipal 
en pleno, relacionado con esta Minuta de Comunicación”. 
Pide la palabra el Concejal Leandro Migliori (PJ): 
“Simplemente para hacer un par de aportes a lo que 
venía recientemente fundamentando el Concejal Toselli. 
Hoy ser como una empresa testigo para la 
Superintendencia de Riesgos del Trabajo, es lamentable. 
Uno, creo que tengo derecho a hablar de este tema, 
laburé ocho años en ART como asesor legal, con el 
Concejal Toselli, con lo cual creo que nos habilita 
para conocer bastante este tema, y en realidad cuando 
uno trabajaba en el área legal y veía este tipo de 
situaciones era preocupante, no solo porque queríamos 
que la empresa se vaya para no crear más riesgos y 
erogar más dinero por parte de las ART, sino también la 
preocupación que ello implicaba. Hoy a veces, por redes 
sociales, uno ve bromas sobre cómo van los empleados 
Municipales y muchas cosas que más que reírse, a veces 
a uno le dan ganas de llorar, porque el riesgo que 
tienen las personas y como trabajan es lamentable, con 
lo cual entiendo que hoy ser una empresa testigo, no 
solo implica un riesgo para cualquier ser humano que 
esté trabajando en la Municipalidad, que creo que no 
tenemos que empezar a trabajar mañana, sino que tenemos 
que empezar a  trabajar, como se dice comúnmente, ayer 
en este tema, sino también la erogación porque hoy es 
como todo, todos conocemos que más siniestralidad, más 
alícuota se va a estar pagando en este caso en la 
Municipalidad. Hoy cuando vemos los números que estamos 
pagando de ART, la verdad que uno se sorprende, pero 
todo implica también el trabajo de esto, porque a mayor 
siniestralidad mayor es el tema del pago que uno 
realiza a las ART, y me parece que debemos tomar la 
seriedad que amerita el caso, no estamos trabajando acá 
con daños que pueden producirse, en este caso algún 
elemento, ya sea un vehículo municipal, algún elemento 
que pueda ser de orden municipal, sino que estamos 
hablando nada más y nada menos que de seres humanos. 
Creo que hoy por hoy tiene el interés por sobre todas 
las cosas ver como cuidamos el tema de la seguridad. 
Gracias a Dios podemos decir, uno al menos no conoce, 



                                            
                                                                                                          
que ha tenido que lamentar víctimas fatales en este 
tipo de siniestros, pero sí todo lo que implica el 
tema, a lo mejor puede ser por problemas lumbares, 
pueden ser problemas auditivos, son cosas que podemos 
ir solucionándolas aplicando como corresponde todo lo 
que son, la capacitación que deberíamos tener nosotros, 
los de la ART, está establecido en la Ley 24.557, todo 
lo que son las prestaciones que le deben brindar, los 
exámenes periódicos, todo eso creo que tenemos que, hoy 
por hoy, como está la situación de siniestralidad de 
nuestra Municipalidad no perderlo de vista y empezar a 
exigir de parte de la ART que se lleven a cabo todo lo 
que son estos exámenes. Sin perjuicio de empezar a 
reunirnos creo, desconozco si lo están haciendo, por 
eso me gustaría que tomemos una reunión, vuelvo a 
reiterar, con la seriedad que amerita, con el Sindicato 
y, en este caso, la gente del Ejecutivo para ver cómo 
podemos trabajar todos juntos. Entiendo que esto hay 
que empezar a capacitar al personal, hay que empezar a 
capacitar a los funcionarios, es un tema que no lo 
podemos dejar pasar, si bien acá está bien establecido, 
lo ha manifestado el Concejal Toselli, que habla de 
carácter de urgente, la constitución o la formación de 
este Comité de Salud, pero sin perjuicio a ello, esa 
urgencia debería ser mañana mismo ya ponernos a 
trabajar en este tema. Vuelvo a reiterar, gracias a 
Dios no hemos tenido que lamentar y esperemos nunca 
tenerlo, ninguna persona, ningún fallecimiento, con 
relación a lo que es el tema de actividad laboral. Pero 
es un tema que preocupa, uno que conoce en la materia y 
mucho, es un tema que deberíamos abordarlo con la 
seriedad que amerita y me parece, vuelvo a reiterar, 
este Comité sin perjuicio de ello, realizarlo a la 
brevedad y tener nosotros reuniones también 
empapándonos un poco en lo que es la siniestralidad que 
tiene, cuáles son las patologías, en este caso, están 
resaltando o cual es el caso testigo que tenemos 
mayores problemas de siniestralidad porque a veces hay 
un caso testigo y como lo podemos en este caso, con la 
ayuda de la ART o bien de la Superintendencia de 
Riesgos del Trabajo, a través de su área de Higiene y 
Seguridad hacer reuniones para tratar de evitarlos. A 
mí, particularmente y vuelvo a reiterar que conozco de 
la cuestión me preocupa y mucho, hoy ser empresa 
testigo de la Superintendencia, no estamos hablando de 
la ART que ampara y cubre nuestras, en este caso, 
riesgos o lesiones, estamos hablando de la 
Superintendencia de Riesgos del Trabajo que es el 
órgano máximo que alberga todo lo que son las ART y hoy 
ser empresa testigo, realmente, es lamentable. Así que, 
eso es una cuestión que entiendo tenemos que trabajar, 
ponernos a trabajar ya en el tema. Quería aportar ese 
dato porque me parece que no lo podíamos dejar pasar. 
Gracias señor Presidente”. Hace uso de la palabra el 
Titular del Cuerpo Legislativo Arq. Horacio Bertoglio 
(FPCyS-PDP): “Gracias a usted. A consideración la 
moción del Concejal Toselli de aprobar el punto 7-c) 
del Orden del Día, Proyecto de Minuta de Comunicación 



                                            
                                                                                                          
fundamentado por ambos Concejales”. Aprobado. 8º) 
Proyecto de Declaración presentado por el Concejo 
Municipal en pleno: Secretaría procede a su lectura:” 
VISTO: La Ordenanza Nº 2005/2010 que instituye con 
carácter permanente la "Semana Municipal del 
Cooperativismo" en la ciudad de Sunchales, y; 
CONSIDERANDO: Que mediante la citada norma se insta al 
Departamento Ejecutivo a organizar diversas actividades 
en el transcurso de dicha semana, convocando a 
participar de las mismas a organizaciones sociales e 
instituciones afines, tales como Cooperativas, 
Escuelas, Asociaciones, y también a emprendedores y 
población en general; Que Casa Cooperativa de Provisión 
Sunchales Limitada ha enviado a este Concejo Municipal 
una invitación  con diversas actividades que serán 
realizadas desde el día miércoles 2 hasta el sábado 5 
de Julio, día en el cual se llevarán a cabo los actos 
centrales para celebrar el Día Nacional del 
Cooperativismo y el Día Internacional de las 
Cooperativas; Que el cooperativismo surge de la 
necesidad de enfrentar problemas comunes para mejorar 
las condiciones de vida. Los conceptos de economía 
sostenible y desarrollo local sostenible enfatizan la 
necesidad de hacer un uso racional de los recursos 
naturales disponibles, considerando que éstos son 
finitos y que existen claras evidencias de que la 
acción humana es responsable del deterioro, el 
agotamiento y, en muchos casos, la extinción de 
recursos naturales que son necesarios para mantener el 
equilibrio ecológico y el medio ambiente en general; 
Que se demuestra en forma permanente que transitamos un 
momento histórico de oportunidades para el sector 
cooperativo. Ahora que las instituciones políticas de 
muchos países luchan por mantenerse al día en un mundo 
que se transforma rápidamente, resulta esencial que la 
ciudadanía muestre cada vez más iniciativa, espíritu 
emprendedor y vocación cooperativa para enfrentar los 
inevitables desafíos sociales y medioambientales que 
nos aquejan como comunidad global; Que Sunchales, 
reconocida por el Congreso de la Nación Argentina como 
Capital Nacional del Cooperativismo, es un ejemplo del 
desarrollo de esta doctrina haciendo frente a las 
necesidades propias de la comunidad de manera conjunta 
y organizada; Que el Día Internacional del 
Cooperativismo nos da la oportunidad de reflexionar en 
todo lo que han hecho las cooperativas en períodos de 
menor o mayor prosperidad, y de reiterar nuestro 
compromiso dando mayor relieve y apoyo a este modelo 
empresarial basado en la participación, la solidaridad 
y la inclusión; Por lo expuesto, el Concejo Municipal 
de la ciudad de Sunchales, presenta el siguiente: 
PROYECTO DE DECLARACIÓN Art. 1º) Declárase de Interés 
Ciudadano las actividades realizadas por Casa 
Cooperativa de Provisión Sunchales Limitada en el marco 
de la semana del Cooperativismo, desde el día miércoles 
2  hasta el sábado 5 de Julio inclusive, día en el cual 
se llevarán a cabo los actos centrales para celebrar el 
Día Nacional del Cooperativismo y el Día Internacional 



                                            
                                                                                                          
de las Cooperativas.- Art. 2º) Entréguese copia de la 
presente y diploma correspondiente a las autoridades de 
Casa Cooperativa.- Art. 3°) Comuníquese, publíquese, 
archívese.- Sunchales, 1º de Julio de 2014”. Finalizada 
la lectura, hace uso de la palabra el Titular del 
Cuerpo Legislativo Arq. Horacio Bertoglio (FPCyS-
PDP):”Concejal Migliori, solicito que tenga usted la 
presidencia para fundamentar.” Hace uso de la palabra 
el Vicepresidente Primero, Concejal Leandro Migliori 
(PJ): “Bien, tiene la palabra Concejal Bertoglio”. Hace 
uso de la palabra el Concejal Horacio Bertoglio (FPCyS-
PDP): “Muy brevemente, comentar que por supuesto, que 
en una ciudad que tiene el sello cooperativista en la 
piel, los diversos reconocimientos, primero del 
carácter provincial, luego de carácter nacional, como 
Capital esta última, reconocimiento como Capital  
Nacional del Cooperativismo. También han sido recogidos 
oportunamente por este Concejo Municipal, si no me 
equivoco, por un Proyecto que ideó el Concejal 
Lamberti, la Ordenanza Nº 2005/2010 instituyendo con 
carácter permanente la Semana Municipal del 
Cooperativismo. En ese marco, y en esta semana que 
estamos transcurriendo, por supuesto, desde hoy 
miércoles y hasta el sábado cinco de julio hay una 
serie de actividades que básicamente, la Casa 
Cooperativa de Provisión Sunchales centraliza, 
invitando a una serie de actos, reconocimientos de 
diversa índole y cumpliendo, yo diría, ya con una 
cuestión que no por protocolar y administrativa y que 
se da anualmente por parte de este Concejo Municipal, 
declaramos y esto es lo que dice el artículo primero de 
este Proyecto de Declaración de Interés Ciudadano a 
todas las actividades realizadas en este marco y 
durante la semana y los días que ocupa y que ya 
mencioné. El artículo segundo habla de entregar, por 
supuesto, copia de la Declaración de Interés Ciudadano 
y un diploma a las autoridades de Casa Cooperativa, 
situación esta que se va a dar el día sábado, en los 
actos centrales que se van a llevar a cabo a partir de 
la hora once, en sala de Cinema 77, porque ha habido un 
cambio respecto al lugar, de paso, quien no lo sabía 
tome debida nota. Bueno, dicho esto y tratándose de un 
Proyecto muy sencillo y usual, diría yo, la moción 
señor presidente es la aprobación en el día de la 
fecha”. Hace uso de la palabra el Vicepresidente 
Primero, Concejal Leandro Migliori (PJ): “Bien, gracias 
Concejal Bertoglio. Pongo a disposición del resto de 
los Concejales la aprobación del Proyecto de 
Declaración recientemente fundamentado por él”. 
Aprobado. Hace uso de la palabra el Vicepresidente 
Primero, Concejal Leandro Migliori (PJ): “Le devuelvo 
la Presidencia Concejal Bertoglio.” Hace uso de la 
palabra el Titular del Cuerpo Legislativo Arq. Horacio 
Bertoglio (FPCyS-PDP): “Gracias. Vamos a dar inicio 
entonces al último punto del Orden el Día, incluido por 
artículo 61, que es el Proyecto de Ordenanza 
modificando el artículo cuarto de la Ordenanza Nº 
2222/12 referida a Zona de Estacionamiento Medido”. 9º) 



                                            
                                                                                                          
Proyecto de Ordenanza presentado por el Concejo 
Municipal en pleno: Secretaría procede a su lectura: 
“Art. 1º) Modifícase el Artículo 4º) de la Ordenanza Nº 
2222/2012, el que quedará redactado de la siguiente 
manera: “Art. 4º) Quedan exceptuados del pago del 
boleto en la Z.E.M.: los vehículos oficiales 
debidamente identificados, Policía, Bomberos, G.U.S., 
Gendarmería Nacional, Ambulancias en servicio, móviles 
de medios periodísticos debidamente identificados y 
autorizados, y aquellos supuestos de carácter 
excepcionalísimo que debidamente justificados, autorice 
el Departamento Ejecutivo Municipal. Asimismo, los 
vehículos de carga, que se encuentren realizando tareas 
de carga y descarga en el área de implementación de la 
Zona de Estacionamiento Medido, cuando se efectúe 
dentro del horario permitido por Ordenanza Municipal 
para desarrollar tal fin.- También quedan exceptuadas 
del pago del boleto en la Z.E.M.: motos, ciclomotores y 
bicicletas, que a los fines de ordenar y optimizar el 
estacionamiento, tendrán asignado un espacio autorizado 
en las calles 25 de Mayo, Juan B. Justo, Avenida 
Independencia, y sus arterias perpendiculares, 
debidamente demarcado y señalizado.-” Art. 2º) Elévase 
al Departamento Ejecutivo Municipal para su 
promulgación, comuníquese, publíquese, archívese y dése 
al R. de R. D. y O..- Sunchales, 2 de Julio de 2014”.- 
Finalizada la lectura, pide la palabra el Concejal 
Leandro Migliori (PJ): “Gracias Presidente. Si bien 
este es un Proyecto sencillo, habla de una modificación 
que surge de la Ordenanza Nº 2222/12,  Ordenanza que 
habla de Zona de Estacionamiento Medido. En su artículo 
cuatro hablaba de quienes quedaban exceptuados del pago 
del boleto del ZEM, en su tercer párrafo hablaba que 
eran las motos, ciclomotores, bicicletas, que a los 
fines de lograr optimizar el estacionamiento tendrá 
asignando un espacio autorizado en Avenida 
Independencia y sus arterias perpendiculares, 
debidamente demarcado y señalizado. Posteriormente, la 
semana pasada, a raíz de esta Ordenanza, la semana 
pasada, estuve reunido con el Subsecretario de 
Seguridad Gabriel Cheirano y me ha planteado una serie 
de observaciones que le han realizado vecinos y también 
los inspectores de tránsito. Hoy nos encontramos que en 
el centro, gracias a Dios, bueno, no sé si en buenahora 
para nosotros, no sé si para la concesionaria de 
servicio de estacionamiento medido, estamos logrando de 
a poco que la gente comience ir en bicicleta o en moto 
al centro, con lo cual estaríamos descongestionando la 
zona de lo que es el microcentro de la ciudad, que es 
lo que estamos buscando. Y al observar eso se está 
viendo que la utilización de las dárselas de 
estacionamiento de moto que ya existe en algunos 
lugares, en lo que es la zona céntrica, es escasa para 
la gran cantidad de vehículos que están transitando, 
ciclomotores, en este caso, de vecinos o ciudadanos que 
se acercan al centro a realizar sus actividades. Con lo 
cual esto implica ponerlo en lugares que no 
corresponden. Entonces, si nosotros estamos haciendo 



                                            
                                                                                                          
una Ordenanza, entendemos que también tenemos que darle 
alguna solución para poder satisfacer esas necesidades. 
Lo que me han planteado, en este caso, y casualmente lo 
hemos charlado acá, conjuntamente con los ediles en el 
trabajo del día de ayer, trabajo en comisión, agregar 
calles 25 de Mayo y Juan B. Justo, donde también se le 
autorice a  poder hacer dársenas para estacionamiento 
de lo que son ciclomotores y motos. Casualmente dando 
lectura por secretaría una nota que viene enviada de la 
gente del CEM, es un tema que nosotros observamos, lo 
que es el tema del CEM y también en frente tenemos al 
ICES, que ahí se observa gran cantidad de movimiento 
sobre todo de motos y bicicletas de la gente que 
concurre, ya sea al Centro Asistencial, o bien en este 
caso, al Centro Educativo. Me parece que el aporte que 
nos ha realizado el Subsecretario es importante y creo 
que tenemos que hacerlo y modificar lo que es la 
Ordenanza. No se puso en práctica todavía esta 
Ordenanza con lo cual, todo este tipo de situaciones o 
cuando tenemos una Ordenanza, de tan importante 
magnitud, entiendo que podemos o puede surgir algunos 
cambios que se van a ir realizando con el correr del 
tiempo. Por ese motivo, en el presente Proyecto habla 
de lo que es modificar el artículo cuatro, en su tercer 
párrafo, quedando redactado de la siguiente manera: 
“también quedan exceptuados del pago del boleto en la 
ZEM, Zona de estacionamiento Medido, motos, 
ciclomotores y bicicletas que a los fines de ordenar y 
optimizar el estacionamiento tendrán asignado un 
espacio en las calles 25 de Mayo, Juan B. Justo, 
Avenida Independencia y sus arterias perpendiculares, 
debidamente demarcado y señalizado. Esa es la 
corrección que hoy estaríamos realizando a esta 
Ordenanza que está vigente que es la 2222/2012. Voy a 
solicitar señor Presidente dicho esto, un cuarto 
intermedio para ver si podemos, si bien lo estuvimos 
charlando en el día de ayer, si podemos aprobarlo esta 
misma noche. Gracias, es moción señor Presidente el 
pase a un cuarto intermedio”. Hace uso de la palabra el 
Titular del Cuerpo Legislativo Arq. Horacio Bertoglio 
(FPCyS-PDP): “Gracias. Bien, a consideración, realizar 
un cuarto intermedio”. Aprobado. El Cuerpo Colegiado 
pasa a un cuarto intermedio. Reanudada la sesión pide 
la palabra el Concejal Leandro Migliori (PJ): “Gracias 
y agradeciendo también al resto de los Concejales el 
apoyo a este Proyecto de Ordenanza. Voy a solicitar la 
aprobación de lo que es la modificación del artículo 
cuatro, tercer párrafo de la Ordenanza 2222/2012. 
Gracias señor Presidente”. Hace uso de la palabra el 
Titular del Cuerpo Legislativo Arq. Horacio Bertoglio 
(FPCyS-PDP): “A consideración entonces la moción del 
Concejal Migliori”. Aprobado. Hace uso de la palabra el 
Titular del Cuerpo Legislativo Arq. Horacio Bertoglio 
(FPCyS-PDP): “Aprobado, y de esta manera siendo las 
diecinueve horas veinte minutos damos por finalizada la 
sesión ordinaria agradeciendo a todos los presentes”.-       
 
 



                                            
                                                                                                          
 


